

## Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

*“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”*

**EL TIME**.es

**PORTADA**

### **ASPROCAN PIDE QUE SE CUBRA EL 100% DE LOS GASTOS DEL TRANSPORTE DEL PLÁTANO DE 2023**

La Asociación de Organizaciones de Productores de Plátano de Canarias (ASPROCAN) expresa su profundo descontento y califica de oportunidad perdida la situación tras el anuncio la semana pasada de la convocatoria para acceder a las compensaciones económicas por los gastos en el transporte de exportación de Plátano de Canarias a la Península

El pasado mes de enero, antes de que el ejecutivo de Pedro Sánchez declinase la posibilidad de articular presupuestos para este año, se

estableció entre el Gobierno central, el Gobierno canario y el sector, la previsión de actualizar finalmente la cobertura de la ayuda para cumplir con el Régimen Económico y Fiscal de Canarias. Esto suponía una ampliación de la línea de ayuda, pasando de los 20 millones de euros presupuestados para los gastos de 2022 a los 30 millones en 2023. Con esta ampliación, se cumplía con lo establecido en el artículo 7 de la Ley que regula el Régimen Económico y Fiscal de Canarias en lo referente a “financiar un sistema de compensaciones que permita cubrir el 100% del coste efectivo del transporte de mercancías entre las Islas y la Península”. Finalmente, en la convocatoria publicada el pasado viernes en el Boletín Oficial del Estado, no se prevé esta actualización de las compensaciones. Una decisión que perjudica gravemente al sector dados los incrementos de los costes de transporte junto con la fuerte reducción de ingresos del año pasado.



Desde ASPROCAN, no obstante, se entiende que, si hay voluntad, aún existen vías técnicas y jurídicas para evitar este grave perjuicio, por lo que se insta a las administraciones central y canaria a buscar una solución al actual escenario y a buscar medidas alternativas. “La publicación de la convocatoria sin considerar la actualización de las condiciones de la ayuda nos advierte de una intención contraria a lo previsto” asegura Domingo Martín Ortega, presidente de ASPROCAN,

que insiste en que “la activación de estas medidas alternativas, y la consecuente ampliación de las compensaciones, permitirá al sector del plátano amortiguar el incremento de gastos en el cultivo del plátano, en un escenario especialmente complicado, marcado por el hundimiento de los precios y la sobreproducción en 2023”.

Cada día se envían a la Península para su maduración y comercialización un millón de kilos de Plátano de Canarias. Hasta 2021, las ayudas únicamente cubrían el 30% de los gastos derivados del transporte, pero la negociación entre el Gobierno canario y el central, ambos del Partido Socialista entonces, junto con el grupo político de Coalición Canaria en el Congreso, logró ampliar la cobertura de los gastos de 2022 hasta el 55%, aún lejos del reconocimiento del REF. El objetivo fijado por todos ellos era el de ampliar la ayuda en 2023 para cumplir con el 100% de los gastos de transporte, siendo este uno de los puntos de la agenda canaria pactada de forma bilateral entre Moncloa y Coalición Canaria.

En 2023 el comercio de Plátano de Canarias supuso un impacto económico de más de 500 millones de euros en las Islas. En el archipiélago canario hay 7500 productores de Plátano de Canarias y el sector emplea a tiempo completo a 12000 personas de forma directa con una masa salarial bruta que supera ya los 200 millones de euros.

La Asociación de Organizaciones de Productores de Plátano de Canarias insta a la acción inmediata y colaborativa para cubrir el 100% de los gastos de transporte tal y como le es reconocido por la ley, y más aún cuando representa un apoyo irrenunciable para la continuidad del sector que es motor de la economía canaria.



### GÁLDAR RECONOCE SUS MEJORES QUESOS EN UNA GRAN JORNADA GASTRONÓMICA EN LA PLAZA DE SANTIAGO

Durante las cuatro horas de feria en la Plaza de Santiago y sus alrededores, se vendieron alrededor de 1.500 kilos de queso, en una jornada de promoción excepcional



Gáldar disfrutó este domingo de su XXVI Feria del Queso, que contó con una gran asistencia de público y una notable venta de quesos – por parte de las queserías de Gran Canaria que se dieron cita en esta fiesta en honor a un producto artesanal de excelente calidad. Cerca de 1.500 kilos de queso fueron vendidos durante las cuatro horas de feria en una jornada de inigualable promoción en la Plaza de Santiago y calles aledañas. Casi un centenar de stands mostraron la artesanía y la gastronomía de las islas en una jornada que resultó un éxito.

Teodoro Sosa, alcalde de la ciudad; Tine Martín, concejal de Desarrollo Socioeconómico, miembros de la corporación municipal y Francesca Pasetti, bióloga experta en trashumancia, hicieron entrega de los

premios a los ganadores de la XXVI Cata de Quesos de los Altos de Gáldar, la XXV de Quesos Artesanos de Gran Canaria y la XVIII Cata de Queso Flor, Media Flor y Curado de la DOP.

El jurado, que fue conformado por 15 personas expertas del mundo del queso, técnicos veterinarios, ingenieros agrónomos, maestros queseros, restauradores y especialistas del mundo del queso en general, volvió a destacar la alta calidad de estos productos en todas sus variedades y el buen sabor de los quesos de la isla. Una fiesta en la que no faltó la música tradicional canaria, a cargo de las agrupaciones folclóricas 'Surco y Arado' y la parranda 'La última y nos vamos'.

En esta edición se eligieron los mejores quesos presentados por 19 queserías de Gran Canaria que participaron este año en las diferentes catas, con un total de 35 quesos a concurso, y que también fueron degustados en las cuatro catas comentadas que hubo sábado y domingo.

Teodoro Sosa aseguró tras la ceremonia que «detrás de cada uno de los queseros y queseras que están aquí realizan un enorme esfuerzo diario y que a veces no valoramos en su justa medida». «Se trabaja los 365 días del año, no hay vacaciones y creo que los ayuntamientos del norte hemos sabido en los últimos años reconocer en público este trabajo silencioso de nuestros últimos trashumantes», añadió.

Para Tine Martín esta Feria supone un gran escaparate a la producción quesera de la isla y por ello animó a comprar productos que se elaboran por las manos de los hombres y mujeres que están al frente de estas



queserías y que mantienen viva la tradición de generación en generación, además de un paisaje y una forma de vida rural. El concejal del área destacó el éxito de esta edición por la calidad de los productos y la cantidad de quesos vendidos, y además valoró el trabajo diario de todos los queseros y queseras y felicitó a los ganadores y a todos los participantes.

Los premios este año recayeron en:

Categoría Curado de Gáldar

1º Premio Categoría Curado de Gáldar: Quesería Cortijo El Montañón (Gáldar)

2º Premio Categoría Curado de Gáldar: Quesería La Caldera (Gáldar)

Categoría Semicurado de Gáldar

1º Premio Categoría Semicurado de Gáldar: Quesería Cueva Sosa (Gáldar)

2º Premio Categoría Semicurado de Gáldar: Quesería Cortijo El Montañón (Gáldar)

Categoría Curado de Gran Canaria

1º Premio Categoría Curado de Gran Canaria: Quesería Campo de Guía (Santa María de Guía)

2º Premio Categoría Curado de Gran Canaria: Quesería Era del Cardón (Agüimes)

Categoría Semicurado de Gran Canaria

1º Premio Categoría Semicurado de Gran Canaria: Quesería Era del Cardón (Agüimes)

2º Premio Categoría Semicurado de Gran Canaria: Quesería Cortijo de Las Hoyas (Moya)

Categoría de Flor



1º Premio Categoría de Queso de FlorQuesería Cortijo de Caideros (Gáldar)

2º Premio Categoría de Queso de FlorQuesería Altos de Moya (Moya)  
Categoría de Media Flor

1º Premio Categoría de Queso de Media FlorQuesería Cortijo El Montañón (Gáldar)

2º Premio Categoría de Queso de Media FlorQuesería Cortijo de Caideros (Gáldar)



**PORTADA**

## **LA MUESTRA DE UGA ENSEÑA EL EMPUJE DEL SECTOR PRIMARIO DE LANZAROTE**

Cientos de visitantes pasan por el recinto ferial para disfrutar de la exhibición de ejemplares de distintas cabañas y actividades complementarias de este encuentro ganadero. El Cabildo de Fuerteventura felicita a Yaiza y Óscar Noda agradece la participación de ganaderos lanzaroteños y majoreros: "todos los esfuerzos para revalorizar la ganadería son pocos"



La decimoquinta Muestra de Ganado de Uga finalizó este domingo con éxito de participación, cientos de personas pasaron desde el viernes por el recinto ferial del pueblo para apreciar la exhibición de más de 300 ejemplares de distintas cabañas con lotes de ganado de toda Lanzarote, un hecho que no solo le otorga a la Muestra de Uga un indiscutible carácter insular, sino que enseña la vitalidad de un sector primario que a fuerza de trabajo sigue demostrando que es una alternativa productiva al turismo.

Noemi Quesada, que tiene una explotación ganadera en el pueblo de Las Breñas, representa el relevo generacional en el quehacer de una actividad "sacrificada pero gratificante a la vez. No es fácil, esto te tiene que gustar". La joven ganadera suma su segunda participación en la Muestra de Uga, orgullosa de su ganado caprino, "hembras reproductoras de leche que vendemos a la quesería El Faro".

El alcalde de Yaiza, Óscar Noda, agradece la participación y el compromiso de ganaderos de Lanzarote y Fuerteventura, subrayando que "todos los esfuerzos que hagamos para revalorizar la ganadería son pocos". El encuentro ganadero de Uga fue organizado con mimo por el Ayuntamiento de Yaiza, "los animales estuvieron muy bien cuidados por los veterinarios y el personal municipal y los ganaderos salieron encantados", apunta la concejala de Sector Primario de Yaiza, Silvia Santana.

La representación ganadera de Fuerteventura encabezada por el consejero de Sector Primario de la Isla vecina, Matías Peña, también hizo una valoración positiva después de recorrer la Muestra: "como cada año



han venido bastantes ganaderos de Fuerteventura, así que felicitamos a la organización porque se agradece este espacio que da conocer entre todos lo que tenemos tanto en Fuerteventura como en Lanzarote, donde vemos tienen muy buen ganado”.

La veterinaria Davinia Sosa enseñaba a los visitantes las razas autóctonas como la cabra majorera o la oveja canaria. En su condición de técnica igualmente pone en valor la colaboración de ganaderos y ganaderas de ambas islas. En cuanto a la calidad del ganado, el también veterinario Francisco Fabelo explica que “en Uga se congregan animales de distintas ganaderías y hay distintas maneras de evaluar esas ganaderías”.

Los técnicos valoraron sementales y animales jóvenes, como machorras o corderas, “pero la principal categoría, la que realmente da prestigio a quien obtiene premio es el mejor lote de ganado caprino porque el lote se convierte en la carta de presentación de la explotación”. La ganadería de Marcelo Machín del municipio de Yaiza ganó este año en Uga el primer premio de mejor lote de ganado caprino.

La Muestra de Ganado premió además a María Jesús Tavío por el mejor ejemplar de machorra; quesería Montaña Blanca por mejor ejemplar cabra de leche; Finca de Uga, mejor ejemplar de carnero; Jonathan Cáceres, mejor lote de ganado ovino; y quesería Rubicón, mejor ejemplar macho de la Muestra de Uga, que asimismo entregó distinciones a los tres primeros de cada categoría.

Familias enteras de Lanzarote y Fuerteventura disfrutaron de su paso por la Muestra y del amplio programa de actividades lúdicas y actuaciones



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

**Tenerife (Tegueste):** Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

musicales que redondearon un encuentro vivo de elogio a la agricultura y ganadería.



**PORTADA**

## **ASPROCAN PIDE QUE SE CUBRA EL 100% DE LOS GASTOS DEL TRANSPORTE DEL PLÁTANO DE 2023**

La Asociación de Organizaciones de Productores de Plátano de Canarias (ASPROCAN) expresa su profundo descontento y califica de oportunidad perdida la situación tras el anuncio la semana pasada de la convocatoria para acceder a las compensaciones económicas por los gastos en el transporte de exportación de Plátano de Canarias a la Península



El pasado mes de enero, antes de que el ejecutivo de Pedro Sánchez declinase la posibilidad de articular presupuestos para este año, se estableció entre el Gobierno central, el Gobierno canario y el sector, la previsión de actualizar finalmente la cobertura de la ayuda para cumplir con el Régimen Económico y Fiscal de Canarias. Esto suponía una ampliación de la línea de ayuda, pasando de los 20 millones de euros



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

presupuestados para los gastos de 2022 a los 30 millones en 2023. Con esta ampliación, se cumplía con lo establecido en el artículo 7 de la Ley que regula el Régimen Económico y Fiscal de Canarias en lo referente a “financiar un sistema de compensaciones que permita cubrir el 100% del coste efectivo del transporte de mercancías entre las Islas y la Península”. Finalmente, en la convocatoria publicada el pasado viernes en el Boletín Oficial del Estado, no se prevé esta actualización de las compensaciones. Una decisión que perjudica gravemente al sector dados los incrementos de los costes de transporte junto con la fuerte reducción de ingresos del año pasado.

Desde ASPROCAN, no obstante, se entiende que, si hay voluntad, aún existen vías técnicas y jurídicas para evitar este grave perjuicio, por lo que se insta a las administraciones central y canaria a buscar una solución al actual escenario y a buscar medidas alternativas. “La publicación de la convocatoria sin considerar la actualización de las condiciones de la ayuda nos advierte de una intención contraria a lo previsto” asegura Domingo Martín Ortega, presidente de ASPROCAN, que insiste en que “la activación de estas medidas alternativas, y la consecuente ampliación de las compensaciones, permitirá al sector del plátano amortiguar el incremento de gastos en el cultivo del plátano, en un escenario especialmente complicado, marcado por el hundimiento de los precios y la sobreproducción en 2023”.

Cada día se envían a la Península para su maduración y comercialización un millón de kilos de Plátano de Canarias. Hasta 2021, las ayudas únicamente cubrían el 30% de los gastos derivados del transporte, pero la negociación entre el Gobierno canario y el central, ambos del Partido



Socialista entonces, junto con el grupo político de Coalición Canaria en el Congreso, logró ampliar la cobertura de los gastos de 2022 hasta el 55%, aún lejos del reconocimiento del REF. El objetivo fijado por todos ellos era el de ampliar la ayuda en 2023 para cumplir con el 100% de los gastos de transporte, siendo este uno de los puntos de la agenda canaria pactada de forma bilateral entre Moncloa y Coalición Canaria.

En 2023 el comercio de Plátano de Canarias supuso un impacto económico de más de 500 millones de euros en las Islas. En el archipiélago canario hay 7500 productores de Plátano de Canarias y el sector emplea a tiempo completo a 12000 personas de forma directa con una masa salarial bruta que supera ya los 200 millones de euros.

La Asociación de Organizaciones de Productores de Plátano de Canarias insta a la acción inmediata y colaborativa para cubrir el 100% de los gastos de transporte tal y como le es reconocido por la ley, y más aún cuando representa un apoyo irrenunciable para la continuidad del sector que es motor de la economía canaria.



**PORTADA**

## **GÁLDAR RECONOCE SUS MEJORES QUESOS**

En esta edición se eligieron los mejores quesos presentados por 19 queserías de Gran Canaria



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060



Gáldar disfrutó este domingo de su XXVI Feria del Queso, que contó con una gran asistencia de público y una notable venta de quesos por parte de las queserías de Gran Canaria que se dieron cita en esta fiesta en honor a un producto artesanal de excelente calidad. Cerca de 1.500 kilos de queso fueron vendidos durante las cuatro horas de feria en una jornada de inigualable promoción en la Plaza de Santiago y calles aledañas. Casi un centenar de stands mostraron la artesanía y la gastronomía de las islas en una jornada que resultó un éxito.

Teodoro Sosa, alcalde de la ciudad; Tine Martín, concejal de Desarrollo Socioeconómico, miembros de la corporación municipal y Francesca Pasetti, bióloga experta en trashumancia, hicieron entrega de los premios a los ganadores de la XXVI Cata de Quesos de los Altos de Gáldar, la XXV de Quesos Artesanos de Gran Canaria y la XVIII Cata de Queso Flor, Media Flor y Curado de la DOP.

El jurado, que fue conformado por 15 personas expertas del mundo del queso, técnicos veterinarios, ingenieros agrónomos, maestros queseros, restauradores y especialistas del mundo del queso en general, volvió a destacar la alta calidad de estos productos en todas sus variedades y el buen sabor de los quesos de la isla. Una fiesta en la que no faltó la música tradicional canaria, a cargo de las agrupaciones folclóricas 'Surco y Arado' y la parranda 'La última y nos vamos'.

En esta edición se eligieron los mejores quesos presentados por 19 queserías de Gran Canaria que participaron este año en las diferentes catas, con un total de 35 quesos a concurso, y que también fueron degustados en las cuatro catas comentadas que hubo sábado y domingo.

Teodoro Sosa aseguró tras la ceremonia que "detrás de cada uno de los queseros y queseras que están aquí realizan un enorme esfuerzo diario y que a veces no valoramos en su justa medida". "Se trabaja los 365 días del año, no hay vacaciones y creo que los ayuntamientos del norte hemos sabido en los últimos años reconocer en público este trabajo silencioso de nuestros últimos trashumantes", añadió.

Para Tine Martín esta Feria supone un gran escaparate a la producción quesera de la isla y por ello animó a comprar productos que se elaboran por las manos de los hombres y mujeres que están al frente de estas queserías y que mantienen viva la tradición de generación en generación, además de un paisaje y una forma de vida rural. El concejal del área destacó el éxito de esta edición por la calidad de los productos y la cantidad de quesos vendidos, y además valoró el trabajo diario de todos los queseros y queseras y felicitó a los ganadores y a todos los participantes.

Los premios este año recayeron en:

XXVI Cata de Quesos de los Altos de Gáldar

Categoría Curado de Gáldar

1º Premio Categoría Curado de Gáldar:

Quesería Cortijo El Montañón (Gáldar)



2º Premio Categoría Curado de Gáldar:

Quesería La Caldera (Gáldar)

Categoría Semicurado de Gáldar

1º Premio Categoría Semicurado de Gáldar:

Quesería Cueva Sosa (Gáldar)

2º Premio Categoría Semicurado de Gáldar:

Quesería Cortijo El Montañón (Gáldar)

XXV de Quesos Artesanos de Gran Canaria

Categoría Curado de Gran Canaria

1º Premio Categoría Curado de Gran Canaria:

Quesería Campo de Guía (Santa María de Guía)

2º Premio Categoría Curado de Gran Canaria:

Quesería Era del Cardón (Agüimes)

Categoría Semicurado de Gran Canaria

1º Premio Categoría Semicurado de Gran Canaria:

Quesería Era del Cardón (Agüimes)

2º Premio Categoría Semicurado de Gran Canaria:

Quesería Cortijo de Las Hoyas (Moya)

XVIII Cata de Queso Flor, Media Flor y Curado de la DOP

Categoría de Flor

1º Premio Categoría de Queso de Flor

Quesería Cortijo de Caideros (Gáldar)

2º Premio Categoría de Queso de Flor

Quesería Altos de Moya (Moya)

Categoría de Media Flor

1º Premio Categoría de Queso de Media Flor

Quesería Cortijo El Montañón (Gáldar)

2º Premio Categoría de Queso de Media Flor



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Quesería Cortijo de Caideros (Gáldar)

Enlace al video de la noticia: <https://vimeo.com/934526015>.



**PORTADA**

## **FEAGA 24 RECUPERA LA TRADICIONAL APAÑADA Y RENDIRÁ HOMENAJE A LOS PROFESIONALES DEL SECTOR PRIMARIO**

La feria, que se celebrará del 16 al 19 de mayo, potenciará las actividades con los más pequeños y las costumbres majoreras



La Feria de Agricultura, Ganadería y Pesca de Fuerteventura (FEAGA) vuelve del 16 al 19 de mayo como evento comprometido con el sector primario y con importantes novedades para potenciar las costumbres majoreras y la participación de los más pequeños en su programación. Así lo hicieron saber en la mañana de hoy la presidenta del Cabildo de Fuerteventura, Lola García, y el consejero de Agricultura, Ganadería y Pesca, Matías Peña, durante la presentación de la feria, acompañados



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

por representantes municipales de los seis ayuntamientos y la consejera Marlene Figueroa.

Lola García destacó la apuesta del Cabildo de Fuerteventura “por hacer una feria diferente, gracias al trabajo conjunto de la Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca, el resto de las consejerías y todos los ayuntamientos, profesionales del sector, empresas y Gobierno de Canarias”. “Es este empeño el que nos permite tener la gran cita que cada año pone en valor el trabajo de nuestro sector primario y promueve el magnífico producto local que emerge de nuestra tierra y de nuestro mar”.

Según apuntó García, “hemos elaborado un programa completo que pretende cumplir con las demandas del sector, que fomenta las costumbres de nuestra tierra para hacerlas llegar a la población y despertando, especialmente, el interés de los más jóvenes y conseguir así que esta industria perdure en el futuro”. En este sentido, actividades para escolares del viernes contarán con novedades como talleres de elaboración de quesos artesanales, un encuentro insular de lucha canaria y se recuperan los talleres de trilla del grano. Además, resaltó la presidenta insular, “con el fin de seguir divulgando nuestras costumbres más arraigadas, se recupera la tradicional apañada de FEAGA y la muestra del bardino majorero. Dos de las actividades más esperadas por el sector”.

Por su parte, el consejero de Agricultura, Ganadería y Pesca, Matías Peña, explicó que, “este ha sido un trabajo de mucho tiempo para dar un cambio a FEAGA. Este año no sólo se amplía el programa con nuevas



actividades y otras que se recuperan, sino que, además, la feria se dedica al sector para que pueda sentirse unido". "En este contexto, se realizará un homenaje a aquellos profesionales de la agricultura, la ganadería y la pesca que empezaron FEAGA y cuyo compromiso es lo que permite seguir consolidando la feria", añadió.

Entre las novedades de la presente edición, se recuperan las carreras de caballos y se incluye un nuevo ring con capacidad para 300 personas, acorde al sector, donde se realizan actividades como la subasta de machos y el concurso de ordeño.

Asimismo, Matías Peña extendió su agradecimiento al personal del área del sector primario y de la Granja Experimental de Pozo Negro, a ayuntamientos, instituciones, entidades de diversa tipología y empresas que participan en FEAGA, así como todas las consejerías del Cabildo implicadas y Gobierno de Canarias. "Si todos vamos de la mano, el sector primario saldrá adelante".



**PORTADA**

## **EL CALOR ACOMPAÑÓ A LA XV MUESTRA DEL GANADO DE UGA**

Cientos de visitantes disfrutaron de la exhibición de ejemplares de distintas cabañas y de las actividades complementarias de este



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

encuentro ganadero



El pasado fin de semana se celebró la XV Muestra de Ganado de San Isidro Labrador de Uga. Una cita en la que los ganaderos de Lanzarote y Fuerteventura se reúnen y muestran al público sus cabañas caprinas, ovinas, porcinas, equinas y camellar.

Durante este fin de semana, en el que el sector primario es el protagonista, se debate sobre los problemas comunes que tienen los ganaderos y plantear soluciones.

Además, todo el que se acercó pudo disfrutar de una jornada de verano con actividades en familia para ver cómo se ordeña, o la cata de quesos.

### Relevo generacional

Noemi Quesada, que tiene una explotación ganadera en el pueblo de Las Breñas, representa el relevo generacional en el quehacer de una actividad "sacrificada pero gratificante a la vez. No es fácil, esto te tiene que gustar". La joven ganadera suma su segunda participación en la Muestra de Uga, orgullosa de su ganado caprino, "hembras reproductoras de leche que vendemos a la quesería El Faro".

El alcalde de Yaiza, Óscar Noda, agradece la participación y el

compromiso de ganaderos de Lanzarote y Fuerteventura, subrayando que "todos los esfuerzos que hagamos para revalorizar la ganadería son pocos". El encuentro ganadero de Uga fue organizado con mimo por el Ayuntamiento de Yaiza, "los animales estuvieron muy bien cuidados por los veterinarios y el personal municipal y los ganaderos salieron encantados", apunta la concejala de Sector Primario de Yaiza, Silvia Santana.

La representación ganadera de Fuerteventura encabezada por el consejero de Sector Primario de la Isla vecina, Matías Peña, también hizo una valoración positiva después de recorrer la Muestra: "como cada año han venido bastantes ganaderos de Fuerteventura, así que felicitamos a la organización porque se agradece este espacio que da conocer entre todos lo que tenemos tanto en Fuerteventura como en Lanzarote, donde vemos tienen muy buen ganado".

La veterinaria Davinia Sosa enseñaba a los visitantes las razas autóctonas como la cabra majorera o la oveja canaria. En su condición de técnica igualmente pone en valor la colaboración de ganaderos y ganaderas de ambas islas. En cuanto a la calidad del ganado, el también veterinario Francisco Fabelo explica que "en Uga se congregan animales de distintas ganaderías y hay distintas maneras de evaluar esas ganaderías".

Los técnicos valoraron sementales y animales jóvenes, como machorras o corderas, "pero la principal categoría, la que realmente da prestigio a quien obtiene premio es el mejor lote de ganado caprino porque el lote se convierte en la carta de presentación de la explotación". La ganadería de Marcelo Machín del municipio de Yaiza ganó este año en Uga el

primer premio de mejor lote de ganado caprino.

La Muestra de Ganado premió además a María Jesús Tavío por el mejor ejemplar de machorra; quesería Montaña Blanca por mejor ejemplar cabra de leche; Finca de Uga, mejor ejemplar de carnero; Jonathan Cáceres, mejor lote de ganado ovino; y quesería Rubicón, mejor ejemplar macho de la Muestra de Uga, que asimismo entregó distinciones a los tres primeros de cada categoría.

Familias enteras de Lanzarote y Fuerteventura disfrutaron de su paso por la Muestra y del amplio programa de actividades lúdicas y actuaciones musicales que redondearon un encuentro vivo de elogio a la agricultura y ganadería.

Enlace al video de la noticia: <https://youtu.be/YpMcKjSbR9k>.



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Tenerife (Tegueste):** Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

## **GOBIERNO DE CANARIAS**

Resolución nº 733/2024 de 8 de abril de 2024 de la Viceconsejería de Sector Primario por la que se conceden las ayudas por superficie a los productores de aloe vera y olivo, prevista en la Acción I.8, subacción I.8.1 aloe vera y subacción I.8.2 olivar, del Programa Comunitario de Apoyo a las Producciones Agrarias de Canarias, campaña 2023.

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/4cb1610d-83e1-4cd9-95af-1d50358229aa>

Resolución nº 732/2024 de 5 de abril de 2024 de la Viceconsejería de Sector Primario por la que se conceden las ayudas establecidas en la Acción III.12 "ayuda a los productores de determinados cultivos forrajeros" del Programa Comunitario de Apoyo a las Producciones Agrarias de Canarias, campaña 2023.

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/6d39eb98-5fe3-402f-9396-c1fe803f4fd1>

Resolución nº 732/2024 de 5 de abril de 2024 de la Viceconsejería de Sector Primario por la que se conceden las ayudas establecidas en la Acción III.12 "ayuda a los productores de determinados cultivos forrajeros" del Programa Comunitario

de Apoyo a las Producciones Agrarias de Canarias, campaña 2023.

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/2180aa74-b366-4ae2-8ee5-6b0f82f8ff6a>

Resolución nº 780/2024 de 10 de abril de 2024 de la Viceconsejería de Sector Primario por la que se desestiman las ayudas establecidas en la Acción III.13 "Ayuda a la producción y comercialización de cochinilla DOP" del Programa Comunitario de Apoyo a las Producciones Agrarias de Canarias, referidas a las campañas 2021, 2022 y 2023.

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/3b8dde3d-58f9-4849-bedf-faef951fe2e6>

## **BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS**

1291 ORDEN de 11 de abril de 2024, por la que se incrementan los créditos asignados a las ayudas a las pérdidas de renta del sector agrícola derivadas de la situación de emergencia producida por las erupciones volcánicas en la isla de La Palma, reguladas por Orden de 23 de noviembre de 2021, de esta Consejería.

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2024/074/006.html>

1292 Instituto Canario de Investigaciones Agrarias.- Resolución de 1 de abril de 2024, de la Presidenta, por la que se ordena la publicación del Convenio de Cooperación entre el Instituto

Canario de Investigaciones Agrarias (ICIA) y Gestión y Planeamiento Territorial y Medioambiental, S.A. (GESPLAN) para la realización del "Proyecto de inventario floral del Parque Nacional del Teide".

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2024/074/007.html>

## **BOLETIN PROVINCIAL DE TENERIFE**

<https://www.bopsantacruzdetenerife.es/bopsc2/index.php>

## **CABILDO INSULAR DE TENERIFE**

- Anuncio relativo a la aprobación por el Consejo de Gobierno Insular del Cabildo Insular de Tenerife, en sesión ordinaria celebrada el 3 de abril de 2024, de la delegación de competencias con motivo de las Bases y convocatoria de subvenciones a las Agrupaciones de Defensa Sanitaria Ganadera (ADSG) de la isla de Tenerife
- Anuncio relativo a la aprobación por el Consejo de Gobierno Insular del Cabildo Insular de Tenerife, en sesión ordinaria celebrada el 3 de abril de 2024, de las Bases que rigen las subvenciones con destino a las Agrupaciones de Defensa Sanitaria Ganadera (ADSG) de la isla de Tenerife
- Extracto del Acuerdo de 3 de abril de 2024, del Consejo de Gobierno Insular por el que se aprueba convocatoria de subvenciones con destino a las Agrupaciones de Defensa

Sanitaria Ganadera (ADSG) de la isla de Tenerife, para la mejora de la sanidad animal de la cabaña ganadera, ejercicio 2024

### **AYUNTAMIENTO DE EL ROSARIO**

- Convocatoria subvención con destino a los apicultores empadronados en el municipio de El Rosario, ejercicio 2024

### **BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO**

Orden APA/317/2024, de 9 de abril, por la que se dispone el cambio de denominación de variedades incluidas en el Registro de Variedades Comerciales.

[https://www.boe.es/diario\\_boe/txt.php?id=BOE-A-2024-7282](https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2024-7282)

Orden APA/318/2024, de 9 de abril, por la que se dispone la inclusión de diversas variedades de distintas especies en el Registro de Variedades Comerciales.

[https://www.boe.es/diario\\_boe/txt.php?id=BOE-A-2024-7283](https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2024-7283)

### **CABILDO DE GRAN CANARIA**

Convocatoria de subvenciones para la ejecución de mejoras sanitarias, ambientales, funcionales y estéticas en explotaciones ganaderas de Gran Canaria 2024-2025

<https://cabildo.grancanaria.com/servicios?articleId=3058088>

XXXI Concurso-Exposición de Ganado 2024

<https://cabildo.grancanaria.com/servicios?articleId=2852257>